

Corporación Radiotelevisión Española CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL
17 DIC. 2018 17:19:54
Entrada 117265

RESPUESTA ESCRITA A LA PREGUNTA FORMULADA POR LOS DIPUTADOS DEL GRUPO PARLAMENTARIO CIUDADANOS, D. FERNANDO MAURA BARANDIARÁN, Dª MARTA RIVERA DE LA CRUZ Y D. GUILLERMO DÍAZ GÓMEZ

179/000536

105175

El pasado sábado 29 de septiembre de 2018 se emitía por última vez el programa Tertulia Internacional, programa que se ha venido emitiendo desde 2014 en Radio 5 de Radio Nacional de España (RNE), y en el que se analizaba semanalmente en profundidad la actualidad de la política internacional y la diplomacia, con un énfasis especial en la política exterior de nuestro país, España.

La supresión de este programa semanal deja la programación de la radio pública española - en cuanto a la actualidad en política internacional y diplomacia se refiere- con espacios sectoriales y parciales, pero queda RNE huérfana del análisis profundo y riguroso, de carácter global que los profesionales de reconocido prestigio venían realizando en el mencionado programa.

Teniendo esto en cuenta, el diputado que suscribe presenta las siguientes preguntas:

- 1. ¿Cuáles han sido los criterios profesionales que han motivado la supresión definitiva de Tertulia Internacional en RNE?
- 2. ¿Tiene constancia de los niveles de audiencia de dicho programa?
- 3. ¿Tiene previsto impulsar en Radiotelevisión Española (RTVE) la emisión algún otro programa de análisis riguroso de la actualidad de la diplomacia y las relaciones internacionales?

La dirección de los servicios informativos de RNE considera que el coste económico del citado programa no estaba justificado para el día en el que se emitía (sábados entre las 15,05 y las 16,00 horas).

Según el último EGM (segunda oleada de 2018) que se realizó entre los meses de abril y mayo de 2018, la audiencia media del programa era de 9.000 oyentes (12.000 menos que en la misma oleada del año anterior, lo que representa una caída del 57,1%).



Corporación Radiotelevisión Española

Sin embargo, los datos de audiencia no han influido en la decisión, toda vez que se trata de un programa especializado dirigido a un público muy determinado y no cuestiona por tanto la calidad del trabajo de sus responsables ni la de quienes colaboran en él.

Desde nuestro punto de vista, la supresión de este espacio no impide que en la radio pública se lleve a cabo un análisis profundo y riguroso de la actualidad internacional y de las relaciones exteriores de nuestro país. De hecho, es un apartado que se ha incrementado en las franjas de análisis de los diferentes informativos, especialmente el 'Informativo 24 horas' en el que la información internacional ha adquirido más peso que en la etapa anterior. Del mismo modo, todos los días se informa y se analiza esa actualidad internacional en el programa de Radio 5 'Cinco continentes' que se emite de lunes a viernes entre las 19,05 y las 19,45.

Todo ello no impide que nos podamos plantear nuevos programas para abordar la información internacional y las relaciones exteriores de España, siempre teniendo en cuenta el coste económico que pueda representar.

En TVE no está previsto poner en marcha ningún programa nuevo en la línea que usted pregunta.

Sin embargo, desde el arranque de la presente temporada, los jueves dedicamos una parte del programa La Noche en 24 a una 'Mesa de Corresponsales' en la que participan distintos periodistas extranjeros, que cambian cada semana, y se analizan temas de actualidad internacional.

En Madrid, a 10 de diciembre de 2018

LA ADMINISTRADORA PROVISIONAL ÚNICA DE LA CORPORACIÓN RTVE

PROVISIO Rosa Maria Mateo Isasi

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL

17 DIC. 2018 17:19:54

Entrada **117265**